
みんなの居場所で新たな1歩を
踏み出そう！





きっかけ

学校と家以外のみんなの居場所がほしい!!

学校では話せない
悩み

他世代間の繋がり



みんなの居場所ってなんだろう?

『色々な世代の人との交流、コミュニケーションの場を作りた

い』『家や学校以外の居場所になるような場所を作りたい』

↓

身近にあって行きやすいところ

↓

公園

理想



リラックスできるところ

行くのに躊躇しないところ
→コミュニティがあるところ
知っている人がいる 地域のみんなで過ごせるようなところ

第2の家（？）
安心できるところ

年代問わず行けるところ

私たちにとっての『居場所』



リラックスできるところ

・緑が多いところ

・ハンモック

行くのに躊躇しないところ
→コミュニティがあるところ、
行きたくない理由が少ない

・設備が整っているところ

地域のみんなで過ごせるようなところ
・共通の話題ができるところ

第2の家（？）
安心できるところ
・話したい人がいる

年代問わず行けるところ
・景観が綺麗なところ
・グルメが楽しめるところ

私たちにとっての『居場所』



今回の企画の目的

・多くの人にとって身近である公園をみんなの居場所にする事

・普段あまり使われていない公園を活性化する事

・色々な世代の人との交流、コミュニケーションの場をつくる事



これまでやってきた事

・夏休み中 公園でのインタビュー

・9月 三矢さんからのアドバイス

・10月〜 コミュニティセンター・
町内会長さん・土木事務所に伺う



①公園でインタビュー、公園探し

どんな公園が居場所になるのか、を調査

公園を使っている人になぜ使っているのかをインタビュー

わかったこと

朝→60、70代がメイン ランニング 犬の散歩 など

昼→会社員の方や親子などがメイン 休憩 親子での遊び

夜→親子や小学生などがメイン キャッチボール 夫婦の時間 など

夏休み 8月頃 白鳥公園
新海池公園 など 人のいる公園

対象 110人程度





②三矢さんから聞いたこと

名古屋学院大学准教授 三矢勝司先生にインタビュー

三矢先生…千葉大学院でまちづ
くりを学び、その後株式会社や

NPOなど様々なキャリアを積み
教授へ。区政協力委員など仕事

も多種に及ぶ。

・「成功した公園」の事例とは？

・費用について

・多くの人に協力をあおぐことの重要性

・年代を問わないイベントは難しい(例:南池袋公園、ぼうけんあそびば)

・三矢さんイチオシの公園「瑞穂区駒場公園」 などなど

→これを踏まえてどんなことを行いたいか、行えるのかを考えた



③コミセン、町内会長さん、土木事務所

公園を決めて取り組みの協力してくれる人を探しました

コミュ二ティセンター

町内会長さん

土木事務所

連絡がつきませんでした……

足を運び、町内会長さんの連絡を頂けました

具体的なアイデアを持っていけず、断念することとなりました。



これまでの挫折

②町内会長さんと連絡が繋がらない

①企画がまとまらない

③土木事務所さんに協力出来ないと断られて
しまう



みーんなで公園改造計画！みーんなで公園改造計画！



みーんなで公園改造計画！

「みんなで」公園を作ろう

公園改造自体を
イベント化



メリットは……
自分達の公園という意識が生まれる！
コミュニケーションの場が生まれる！
共通の話題作りになる！
地域の「仲間」ができる！



・できる限り地域の方々の協力のもと、お金をかけずに
変えていきたい
→人脈を広げて、地元の企業さんと協力
→募金活動、クラウドファンディング
→補助金制度の活用（みどりの補助金、公園愛護会 等）

POINT



柏木公園 瑞穂区

総合リハビリセンター駅近く

瑞穂区
総合リハビリセンター駅徒歩6分



柏木公園の現状

手入れがなっていない！
人が来ない！
地域の人達があまり協力的ではない…?!

公園愛護会がない
→月1回以上の公園の清掃や除草
遊具等の点検や異常の通報
公園等の愛護に関する意識の啓発
補助金が出る

瑞穂土木事務所様、
月見ヶ丘副町内会長様、

スーパーボランティアの方、
カフェレスト木馬の方に
お聞きしました！！



スケジュール

行事 日時 場所 補足

清掃活動 12月29日 柏木公園

子ども向け
イベント

1月11日 柏木公園 複数回開催

有識者会議 2月中 コミュニティセン
ター

複数回開催

井戸端会議 3月頃 コミュニティセン
ター

複数回開催

公園整備 4月頃 柏木公園



私達の理想、それは…
地域の人達主体で運営できる公園を作りたい！

だからこそ、公園改造の時点から関わっていれば、関心を持つのではないか…

自主的な清掃活動

私達の公園には
お花畑が欲しいから作

ろう！



名古屋市への提案

公園のルール（ボール遊びの禁止など）の緩和

地域の方との連携を強化

柏木公園での清掃活動、イベント開催の支援



私達の思い

企画スタート！！！！！

・公園作りを通じて地域交流が活発になってほしい

・誰もが足を運びたくなるような居場所、地域の方々に愛される
ような公園を目指す


